

## Mein Brief an die Welt

Warum sperrt der Mensch Delfine und Orkas in Aquarien ein?

Man zwingt Delfine für Shows! Orkas werden mit Orkas, die sie nicht kennen, für das Gleiche gezwungen.

Es gibt Tiere, die tun mir leid.

Ich höre viel, dass Tiere in Gefangenschaft leben.

Aber, wenn sie frei sind, leben sie in Familien. Sie sind Jäger und können entscheiden, was sie jagen wollen.

Tun sie euch nicht auch leid?

Stellt euch vor, ihr seid euer Leben lang eingesperrt?! Ihr seid unschuldig und ihr seid eingesperrt!

WARUM? Nicht gut! Gar nicht gut.

Es ist schön, alles zu machen, was man darf.

Stimmt ihr mir zu?

Ich finde, Sport zu treiben, cool.

Aber sehr schön wäre es, Orkas und Delfine freizulassen.



## Liebe Leserin, lieber Leser

Es war ein warmer Winter. Es hat wirklich wenig Schnee gehabt. Meine Freundin und ich haben nicht Ski-fahren können, dort, wo es eigentlich viel Schnee hat.

In der Antarktis ist es viel wärmer als es sein sollte. Deswegen haben es viele Tiere schwieriger. Das Eis bricht, die Gletscher schmelzen, und dies verkleinert den Lebensraum der Pinguine bis zu 70%. Als ich klein war, habe ich darüber einen Film gesehen im Verkehrshaus in Luzern.

Ich habe eine Frage: Warum fahren alle Leute Auto? Es wäre viel besser, Zug oder Bus oder Tram zu fahren. Es wäre nicht so warm im Winter. Es hätte mehr Schnee.

Natürlich, es passieren mehr Unfälle. Aber auch nur, weil die Leute auf die Handys schauen und nicht auf den Verkehr.

Am liebsten würde ich ein Mal im Monat eine Handy-freie Woche haben. Dann könnten sich die Kinder mehr treffen, mehr Sport machen, etwas unternehmen. Sie könnten in die Pfadi gehen, wie ich. Ich finde es dort cool. Man geht in den Wald,

und man findet neue Freunde, und man genießt die Natur. Wenn man ein Jahr in der Pfadi ist und in einem Lager war, dann hat man einen Pfadi-Namen. Und der ist fast immer cool!

## Liebe Welt

Warum ist eine Vogelspinne in die Schweiz gekommen?

Warum ist Nutella in die Schweiz gekommen?

Du kannst damit deine Zähne kaputt machen.



## Libe Stadt Opfikon

Warum, wenn ich denke, etwas geht gut, geht es schlecht; und wenn ich denke, etwas geht schlecht, geht es gut? Dies passiert immer wieder

...

Warum haben wir Angst vor Spinnen, wenn die Spinnen Angst haben vor uns?

Warum ist das Essen sehr wichtig für die Menschen?

Warum ist  $1 + 1$  zu einfach?

Warum, wenn wir denken, etwas ist schwierig, es ist einfach; und warum, wenn wir denken, etwas ist einfach, es ist schwierig?

Warum ist das Wasser so wichtig?

Warum sind die Sachen, die wir gerne essen wollen, nicht so gut für uns, und die Sachen, die wir essen sollten, haben wir nicht so gern?

Warum brauchen wir die "Abfall-Polizei" (Kinder, die auf dem Pausenplatz im Turnus Aufsicht haben)?

Warum sind die Nomen so wichtig?

Warum bin in der Schweiz geboren, und warum bin ich nicht in B. geboren?

Warum bin ich ein Mensch?

Warum ist  $1h = 60 min$ ?

Warum ist Schreiben so wichtig?

Es hat so viele Fragen auf der Welt!

---

### Lieber Leser, liebe Leserin

Es hat ein Krieg angefangen zwischen Russland und der Ukraine. Russland denkt, dass die Ukraine die gleiche Sprache hat. Aber die Ukraine hat nicht die gleiche Sprache, sondern eine so ähnliche Sprache. Und es ist nicht wegen dem, weil Putin die Ukraine hasst. Ich habe das immer in meinem Fernseher gesehen, dass Putin einfach einen Krieg angefangen hat. Ich finde das ganz schade. Das hat mich fast einmal zum Weinen gebracht, so viele Menschen sind gestorben. Etwa 10'000 oder 30'000 von China. Und das finde ich schade. Der Krieg macht mir ein schlechtes Gefühl. Ich will, dass es aufhört. Ich finde es schlecht für alle Länder. Zum Beispiel, Hitler hat so viele Menschen getötet. Er hat fast die ganze Welt getötet. Das ist das schlechte Gefühl von mir. Das ist der Krieg.



---

### Liebe Welt

Warum braucht man Kriege? Es sterben Menschen nur!

Was kann ein Kind machen? Es ist klein. Es ist nur 6-10 Jahre alt.

Israel tötet Babys oder Kleinkinder. Nur, weil sie von Gaza oder Palästina kommen. Sie können nichts machen.

Stell dir vor, du lebst in Gaza. Du kannst nicht trinken, nicht schlafen, deine Eltern sind tot.

Sogar deine Familie. Und du kannst nichts machen. Ausser, sehen, wie sie sterben.

Oder, du gibst auf und lässt dich töten von Israel? So herzlos ist dieser Krieg.

Aber, die Menschen von Israel können nichts dafür. Also seid nicht frech zu einem Kind von Israel. Sie sind gute Menschen! Sie können nichts dafür!

---

---

### Liebe Welt

Wie wachsen die Bäume aus der Erde heraus?

Es ist interessant, wie die Früchte auf den Bäumen wachsen.

Ich liebe die Erdbeeren, sie sind einfach lecker!

Wie wachsen die Menschen?

Wie können wir hören? Wie können wir reden?

In der Nacht leuchten die schönen Sterne!

Wie scheint die Sonne auf die Erde?

Einmal habe ich in der Nacht ein tolles Erlebnis gehabt: Ich bin nach draussen gegangen und habe ein Lied gesungen, und es war einfach schön!

Ich und mein Bruder, wir haben noch einen Gruselfilm geschaut, es war einfach gruselig!

### **Liebe Leser oder Leserinnen**

Ich habe eine Frage: Warum gibt es Plastik?  
Ich finde, Plastik ist toll, aber ich finde auch,  
Plastik ist nicht so toll. Weil, Plastik ist nicht gut  
für das Meer und für unsere Länder. Ich finde, es  
ist auch schade, weil die Tiere sterben. Die Tiere  
wissen nicht, wie wir, was zum Essen ist, oder  
was nicht zum Essen ist. Und es schadet auch  
der Natur, und wenn wir zu viel Plastik benützen.  
Dann haben wir nicht so viel Natur. Und ohne  
Natur können wir nicht leben. Dann kann die Welt  
auch nicht leben.

Darum, bitte, benützt nicht so viel Plastik!

Warum brauchen wir Kleider?

Kleider sind hier, weil es kalt ist draussen. Es ist  
ganz kalt, weil ich in der Schweiz lebe. Ich finde,  
Kleider sind ganz wichtig.

Was denkst du?



---

### **Liebe Menschen dieser Welt**

Ich verstehe nicht, warum es Krieg gibt. Es  
wundert mich, wieso das Streiten der Präsidenten  
so richtig ernst ist.

Was sollen die Menschen, die Tiere und die  
Babys machen?

Wollen die Präsidenten, dass die halbe Welt  
stirbt?

Das verstehe ich nicht.

Ich hätte viele Flüchtlinge aufgenommen, wenn  
ich gross wäre!

Wenn es Krieg gibt, verlieren die Menschen alles,  
was sie besitzen.

Es wird langsam gefährlich!

Krieg zerstört nur die Welt. Und die Präsidenten  
fühlen sich stärker und mächtiger. Obwohl sie  
etwas gemacht haben, was die meisten  
Menschen, zum Beispiel meine Familie und ich,  
nur feige finden.

Es zerstört die Welt. Und dann fühlen die  
Präsidenten sich noch mächtiger.

WIESO?